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JOANA MARTINS E JORGE DUARTE E O SEU ESPÍRITO EMPREENDEDOR 

A ESTUFA DE CRAVOS QUE RESULTA DE UM 
ENORME SONHO

Estufa de cravos está montada na Idanha.
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“Ainda não temos 
volume para 
exportar por 
enquanto, uma 
vez que só temos 
metade da 
instalação 
montada” 
Joana Martins

N a Idanha há uma estufa 
de cravos com 5.000m 

quadrados. Por o projeto ainda 
não estar 100% implementa-
do, as vendas são apenas para 
o mercado interno. Contudo, 
a estufa de Joana Mar tins e 
Jorge Duarte promete crescer 
ainda mais e já piscam o olho 
às exportações. A pandemia 
também não foi simpático para 
os empreendedores mas olham 
para o futuro com muita espe-
rança. 

A agricultura é um setor que 
se diferencia da maioria devido 
a uma série de fatores, entre os 
quais o facto de depender muito 
mais das condições meteoroló-
gicas e do clima; de existir um 
lapso de tempo entre a procura 
dos consumidores e a capacida-
de de resposta dos agricultores 
e, ainda, do rendimento destes 
trabalhadores ser inferior ao das 
atividades não agrícolas (para-
digma que se mantém, apesar 
de haver uma crescente consci-
ência da importância da produ-
ção alimentar nos últimos anos). 
Além de terem de assegurar a 
rentabilidade da sua atividade, 
os  agricultores devem ainda 
trabalhar de forma sustentá-
vel e respeitadora do ambien-
te, preservando-o. Assim, pela 

importância económica e o im-
pacto ambiental da agricultura, 
justif ica-se o importante papel 
que o setor público desempenha 
nesta matéria.

5.000M QUADRADOS MAS 
COM PROJETO PARA 

UM HECTARE

Aproveitando, precisamente, 
os apoios da União Europeia 
através do Fundo Europeu Agrí-
cola de Desenvolvimento Rural 
(FEADER), Joana e Jorge deram 
asas ao seu sonho de ter um 
negócio e trabalhar por conta 
própria. “Somos uma empresa de 
produção de cravos em estufa. 
Só f lores e só cravos. E foi uma 
ideia que surgiu em 2015 quando 
nos candidatamos a um projeto 
co f inanciado pela comunidade 
europeia no âmbito do PDR (pro-
jeto de desenvolvimento rural), 
em outubro de 2015 e f izemo-lo 
porque queríamos estabelecer-
nos por conta própria. Em 2014 o 
Jorge achou que seria boa ideia 
começarmos um negócio mais 
voltado para  agricultura e eu 
já tinha trabalhado numa estu-
fa de uns amigos precisamente 
com cravos. Concorremos com 
um terreno que arrendámos e 
avançamos com o projeto em ou-
tubro de 2015. Estes processos 

são sempre bastante lentos e, 
assim sendo, só recebemos a res-
posta f inal em fevereiro de 2017. 
Já só começámos a montar a es-
tufa em janeiro de 2018. Neste 
momento temos 5.000m quadra-
dos, mas o projeto inicial é para 
um hectare. Só temos vendido 
para o mercado nacional porque 
o mercado nacional procura e 
porque ainda não temos volu-
me para exportar por enquanto, 
uma vez que só temos metade 
da instalação montada ainda.”

“A DIFICULDADE TEM ESTADO 
SEMPRE NO NOSSO 

CAMINHO”

Nota, contudo, que é um pro-
jeto cof inanciado, o que levou a 
que tivessem que reunir esforços 
para arranjar capital próprio e 
ainda o apoio e suporte por par-
te das instituições bancarias. “A 
dif iculdade tem estado sempre 
no nosso caminho. Desde a gé-
nese do projeto, uma vez que ti-
vemos de aprender tudo do zero. 
Eu sou psicóloga e o meu marido 
tem trabalhado nas mais diver-
sas áreas. Somos de áreas com-
pletamente distintas, nada rela-
cionadas com Agricultura, por 
isso até a própria instalação do 
espaço foi um desaf io. Tivemos 
que fazer formações e aprender 
muita coisa, o que faz parte do 
processo, mas não deixa de ser 
complicado. Estamos em cons-
tante aprendizagem”, explica.

Confessa que os tempos não 
têm sido tão fáceis quanto gos-
tariam nestes últimos meses “Te-
mos tido as mesmas dif iculdades 
que a vasta maioria, creio: o Co-
vid-19. Deixaram de se manter as 
f loristas abertas, sem casamen-
tos, festas, funerais… Mesmo as 
festas populares em que se de-
coram os andores e se fazem os 
tapetes de f lores também estão 
suspensas há bastante tempo… 
torna -se  complicado.  Temos 
produção, mas não temos esco-
amento, o que leva a que se es-
traguem imensas f lores. Estamos 
a produzir em modo cruzeiro, 
mas com imensa dif iculdade em 
escoar o produto para o merca-
do. Na altura em que previmos 
o nosso negócio não estávamos 

de todo a prever esta pandemia, 
como ninguém estava. É o maior 
entrave que temos enfrentado.” 
Explica que outra das maiores 
dif iculdades é arranjar mão de 
obra qualif icada para este tipo 
de atividade, que não é um difí-
cil,  mas que é “um trabalho duro 
no qual não existem f ins de se-
mana.”

PEGADA ECOLÓGICA DEVERIA 
RIMAR COM PRODUTOS 

NACIONAIS

Como nota f inal, remata com 
um apelo “Procuremos todos 
comprar mais o nacional e lo -
cal.  Por um lado, para reduzir 
a nossa pegada ecológica, mas 
também para ajudar a econo -
mia dos pequenos produtores. 
Que as pessoas consumam cada 
vez mais o que é nacional, mas 
nacional com consciência. Que 
procurem, na medida do possí-
vel saber se aquele agricultor ou 
aquela empresa agrícola traba-
lha com funcionários portugue-
ses, legais, se fazem descontos, 
embora isso por vezes seja difícil 
de descortinar na maioria dos 
negócios. No nosso tudo é bem 
transparente. Basta virem visitar 
o nosso negócio e verem com os 
próprios olhos”, convida a jovem 
agricultora. RR
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PELO PSD À JUNTA DE FREGUESIA DE ESPINHO

VASCO ALVES RIBEIRO RECANDIDATA-SE

D epois de Anta/Guetim, 
Silvalde e Paramos, fal-

tava apenas a freguesia de Es-
pinho. Sem grandes surpre -
sas, o PSD de Espinho aposta 
numa política de continuida-
de e reforça o apoio ao atual 
presidente, Vasco Alves Ribei-
ro.

Está fechado o lote de candi-
datos às Juntas de Freguesia do 
concelho pelo PSD. A peça que 
faltava estava em Espinho e é 
uma aposta de continuidade. “O 
trabalho que foi  desempenha-
do nos últimos quatro anos não 
deixa margem para dúvidas de 
que o Vasco Alves Ribeiro terá 
a conf iança dos espinhenses . 
E se tem a conf iança dos espi-
nhenses naturalmente que terá 
a conf iança do PSD. É com base 
no que os candidatos represen-
tam para a sociedade que o PSD 

faz as suas escolhas”,  destacou 
Vicente Pinto na apresentação 
pública de Vasco Alves Ribeiro.

RECONVERSÃO DA LOTA É 
APOSTA

Na sessão que teve lugar na Bi-
blioteca Municipal José Marmelo 
e Silva, o candidato recordou o 
seu mandato que está agora a 
terminar: “Tínhamos um progra-
ma que conseguimos cumprir na 
íntegra tudo o que prometemos. 
Durante este mandato uma das 
coisas que impus foi rigor a nível 
das contas. Apostei numa políti-
ca de muita proximidade, coisa 
que não existia. Falo com toda a 
gente. Gosto de ter a conf iança 
das pessoas”.

Quanto ao futuro, o candidato 
do PSD revelou que vão traba-
lhar para a reconversão da Lota. 
Contudo, este projeto apenas 
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será possível com fundos eu-
ropeus.  “É um projeto audaz 
que não é possível sem esses 
apoios. Temos todo o interesse 

na reconversão daquela zona 
e já temos efetuado muito tra-
balho naquele local”,  af irmou.. 
NO

Sessão de apresentação decorreu na Biblioteca Municipal.

ESPINHENSE DE 48 ANOS

ERNESTO MORAIS NA COMISSÃO POLÍTICA NACIONAL DO PAN

Ernesto Morais ,  que integra 
a Comissão Política Concelhia 
do PAN Espinho,  faz par te da 
nova Comissão Política Nacional 
(CPN) do par tido PAN – Pessoas-
Animais-Natureza.

A CPN é o órgão máximo de 
direção política do PAN entre 
sessões do Congresso Nacional 
e é composto por 27 membros 
efetivos.  A nova CPN foi eleita 
no último Congresso do par ti -
do, realizado nos dias 5 e 6 de 
junho, em Tomar.

Ernesto Morais tem 48 anos, é 
natural de Espinho, cidade onde 
reside. Tem dois f ilhos. Licencia-
do em Informática de Gestão, 
actualmente é consultor na área 
dos sistemas de informação.

Associou-se ao PAN em 2012, 
tendo sido membro de diversos 
órgãos do par tido. No momen-
to, é membro da comissão polí -
tica da concelhia de Espinho e 
na distrital de Aveiro, bem como 
na Comissão Política Nacional. 
Faz par te do Grupo Municipal 

do PAN na Assembleia Munici-
pal do Por to, eleito nas últimas 
eleições autárquicas (2017).

De acordo com os novos es-
t atutos  do p ar t ido,  t amb ém 
ap rov a d os  e m Co n gress o,  a 
CPN integrará ainda, além dos 
27 membros, uma/um represen-
tante eleita/o por cada Comis-
são Política Distrital  e por cada 
Estrutura Regional Autónoma e 
uma/um representante eleita/o 
pela recém-aprovada estrutura 
da juventude. MV
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Taxa de incidência é de aPenas 37%

números garantem tranquilidade

e m aveiro, apenas o concelho de s. 
João da Madeira e Vale de cambra 

apresentam números mais baixos que espi-
nho relativos à taxa de incidência por 100 
mil habitantes.

a administração Regional de saúde do nor-
te (aRsn), atualizou os dados a 21 de junho, 
registando apenas mais dois novos casos no 
concelho. como na semana anterior tinham 
sido registados nove infetados, a taxa de in-
cidência nos últimos 14 dias, por 100 mil ha-
bitantes, passou a ser agora de 37,3. Muito 
longe da zona vermelha, apenas s. João da 
Madeira (31,9) e Vale de cambra (32,8) con-
seguem números inferiores no distrito de 
aveiro.

segundo os dados divulgados na segunda-
feira pela direção-Geral da saúde (dGs) foram 
registadas mais três vítimas mortais por co-
vid-19, em Portugal, nas últimas 24 horas. Há 
mais 756 novas infeções. no

números

2
No relatório de 21 de junho 
da Administração Regional 
de Saúde do Norte (ARSN) 
foram registados 2 casos de 
infetados em Espinho (entre 
13 e 19 de junho)

9
No mesmo relatório, mas 
na semana anterior, foram 
registados 9 casos

37,3 
Feitas as contas, segundo 
relatório da ARSN a taxa de 
incidência nos últimos 14 
dias, por 100 mil habitantes, 
é de 27,1.
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em silvalde

centro de vacinação com nova enchente

n o sábado passado, cerca 
de 4 0 0 pessoas,  todos 

l igados à área da educação, 
aguardaram à por ta do cen -
tro de vacinação covid de es-
pinho, instalado na escola da 
seara, em silvalde. tempo de 
e sp e ra ul t rapassou as duas 
horas.

No f im- de -semana passado, 
estava agendada a toma da se -
gunda dose para os prof issio -
nais l igados à área da educação 
que tinham sido já vacinados 
com a primeira dose da astraze-
neca. Contudo, segundo o que 
o maré viva conseguiu apurar, 

houve sobreposição de marca-
ções e o tempo de espera aca-
bou por superar as duas horas. 

O centro de vacinação a fun-
cionar na escola da seara em 
silvalde acolhe utentes de es-
pinho, Gaia,  Por to,  ermesinde 
e Penaf iel em dias normais.  No 
sábado, com os agendamentos 
dos que foram tomar a segunda 
dose, o resultado foi de aglome -
rados à por ta das instalações.

a s  l o n g as  f i las  o b r i g ar am 
a  que cerca  de 20 0 p essoas 
fossem encaminhadas para o 
centro de vacinação de Gr i -
j ó ,  e m  v i l a  N ov a  d e  G a i a . 
no

RestauRaNtes, Cafés e PastelaRias abeRtOs até à 1h00

“é o regresso dentro do possível”

n ova fase de desconf i -
name nto p e rmite que 

os restaurantes, pastelarias e 
cafés possam estar em funcio-
namento até mais tarde. Uma 
medida há muito pedida pelos 
proprietários.

arrancou a 11 de junho a nova 
fase de desconfinamento em 274 
dos 278 concelhos de Portugal 
continental. entre as principais 
mudanças destaque para o tele-
trabalho que deixa de ser obriga-
tório e passa a ser recomendado 
nas atividades que o permitam, 
o comércio passa a reger-se pelo 
horário do respetivo licenciamen-

to enquanto os restaurantes, cafés 
e pastelarias podem ter no máxi-
mo de 6 pessoas no interior ou 10 
pessoas em esplanadas e podem 
abrir até à 1h00 sendo que ape-
nas podem admitir clientes até à 
meia-noite.

“é o regresso dentro do possí-
vel” destaca augusto Cruz, em-
pregado de mesa num restaurante 
em espinho. “andávamos sempre 
a servir refeições à pressa pois 
tínhamos de fechar mais cedo. 
Nem atendíamos os clientes como 
devíamos. Já há muito que isto 
deveria funcionar neste horário”, 
rematou.

Paulo sousa também partilha da 
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de 21 a 29 de junho

“dê troco a Quem Precisa” 
Pelo quinto ano consecutivo, a associação dignitude vai dinamizar 

a campanha de angariação de fundos “dê troco a Quem Precisa”, 
que irá decorrer nas farmácias aderentes do distrito de aveiro entre 
21 e 29 de junho.

a iniciativa convida os portugueses a doar o troco das compras 
realizadas nas farmácias à emergência abem: COvid-19, para ajudar 
as pessoas mais vulneráveis devido à pandemia. Os donativos reco-
lhidos serão integralmente aplicados no acesso a medicamentos, 
produtos e serviços de saúde para quem mais precisa.

a farmácia santos e a farmácia machado são as duas instituições 
de espinho onde pode dar troco a quem precisa.  MV
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Medidas covid-19

 suspensão dos contratos de água
a lei n.º 29/2021 de 20 de maio, vem estabelecer a possibilidade 

de ser requerida a suspensão dos contratos de fornecimento de água 
por micro e pequenas empresas e empresários em nome individual 
em situação de crise empresarial, pelo prazo máximo de 60 dias 
não renovável ou por empresas cujas instalações estejam sujeitas a 
encerramento por determinação legal ou administrativa, adotada no 
âmbito das medidas de controlo da pandemia da doença COvid-19. 
Nos termos da referida lei, a entidade Reguladora dos serviços de 
Águas e Resíduos aprovou o modelo de requerimento de suspensão 
do serviço podendo igualmente ser consultado no sítio da internet 
da eRsaR. MV

opinião de augusto Cruz. “agora 
com o bom tempo é natural que 
as pessoas queiram sair mais de 
casa. alongar o horário de atendi-
mento nos restaurantes faz todo 

o sentido. aliás, para mim, os res-
taurantes que trabalham com es-
planadas até deveriam ficar aber-
tos até mais tarde”, comentou. 
no
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Mais de Metade dos portugueses valoriza o teletrabalho e pretende Manter-se nuM regiMe híbrido

Covid-19 trouxe também uma mudança de paradigma 
ao mundo laboral

Q uando muitos pensavam 
que o teletrabalho tinha 

vindo para f icar, a nova fase 
de desconfinamento deixou 
claro que esse regime já não é 
obrigatório. contudo, são mui-
tos os que vão continuar nes-
se formato pois as vantagens, 
para funcionários e emprega-
dores, parecem ser superiores 
às desvantagens. 

o trabalho a partir das nossas 
próprias casas tornou-se a rea-
lidade do grosso da população 
neste último ano, face às cir-
cunstâncias pandémicas e exi-
gências de saúde pública. Con-
tudo, se ao início poderia pare-
cer um “quebra-cabeças” para a 
generalidade dos trabalhadores, 
atualmente parece denotar-se 
uma mudança de mentalidades. 
a partir do dia 14 deste mês de 
junho o teletrabalho obrigatório 
deixou de vigorar. e se há uns 
meses todos ansiavam esta to-
mada de decisão, hoje estudos 

comprovam que a maioria en-
cara o regresso aos escritórios 
com um misto de emoções de-
pois de se ter habituado a uma 
maior “liberdade” e facilidade na 
gestão do seu próprio tempo. a 
solução ideal? um regime misto, 
sugerem. 

“o regiMe híbrido reúNe o 
Melhor dos dois MuNdos”

Francisco lourenço, jovem es-
pinhense, iniciou recentemente 
a sua carreira prof issional em 
regime misto e considera este 
mesmo uma ótima solução.

“tendo iniciado um novo desa-
f io prof issional, que, coinciden-
temente, foi também o primeiro, 
em plena pandemia trouxe, ob-
viamente, desaf ios. Felizmente, 
tive a sorte de começar já em 
período de desconf inamento, 
o que me permitiu conhecer a 
equipa e ter todo o apoio e ‘ ’for-
mação’’ em regime presencial.

após este período de adapta-
ção, passei a trabalhar como o 
resto da equipa em regime híbri-
do: dois dias no escritório, três 
dias em casa.

apesar de ainda ser tudo muito 
recente, concordo que há vários 
cargos que são per feitamente 
exequíveis através de casa, per-
mitindo uma maior qualidade de 
vida e de tempo aos trabalhado-
res. no entanto, acho extrema-
mente importante ter uma rotina 
fora de casa e de ter a possibi-
lidade de conviver e manter o 
contacto humano no nosso dia-
a-dia. por isso, creio que o regi-
me híbrido reúne o melhor dos 
dois mundos.

a nível de vantagens, acho que 
o teletrabalho permite-me ge-
rir melhor o meu tempo, assim 
como facilita a prática de algu-
mas atividades (por exemplo, 
ginásio). para além disso, e caso 
as empresas o permitam, pode-
mos também optar por espaços 
de coworking ou outro tipo de 
espaços públicos que nos dão 
algum confor to sem estarmos 
conf inados à monotonia de qua-
tro paredes. isto traz-me à única 
desvantagem que encontro: este 
regime pode provocar alguma 
solidão ou moleza e, claro, cada 
um deve aplicar táticas que não 
comprometam a produtividade.

de uma forma geral,  e tendo 
a sorte de estar numa empresa 
excelente, creio que o regime 
híbrido, tal e qual como está, é 
o ideal, e espero que, numa fase 
pós covid, as empresas se mante-
nham cientes das mudanças que 
podem ser aplicadas e tenham 
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em atenção as necessidades dos 
trabalhadores e as da empresa.”

“Não seria reNtável 
MaNter o Nosso espaço 

físico”

Já Filipa silva, por sua vez, re-
lata que a sua empresa abando-
nou o seu espaço f ísico desde 
que se implementou o teletraba-
lho obrigatório e que, daqui em 
diante, trabalharão assim mes-
mo: cada qual na sua casa, reu-
nindo-se apenas para o essencial 
em espaços arrendados para a 
ocasião, como de coworking ou 
salas de reunião. “acabámos por 
concluir que não seria rentável 
manter o nosso espaço físico. ao 
f im, ao cabo, nunca foi verdadei-
ramente necessário à nossa ati-
vidade e a pandemia alertou-nos 
para esse mesmo facto. Conse-
guimos perfeitamente orientar-
nos online e isso permite -nos 
uma gestão de tempo muito 
maior e até aumenta a nossa 
produtividade e motivação, na 
minha opinião. É o que sinto da 
parte da nossa equipa. estamos 

satisfeitos com este novo para-
digma que adotámos. reunimos 
por vídeo chamada diariamente 
para combater alguma solidão e 
estimular a componente social e 
este modelo tem resultado muito 
bem connosco.”.

resta, por último, notar que, 
apesar de todas as vantagens 
que o teletrabalho possa ter 
introduzido no mundo laboral, 
os especialistas não deixam de 
salientar que a saúde mental e 
o bem estar, mais do que nun-
ca, podem estar ameaçados e 
que cabe às empresas arranjar 
soluções dinâmicas e inovadoras 
para fazer face ao extremo stress 
e isolamento que os seus colab-
oradores possam sentir. 

exemplos tão simples como 
disponibilizar serviços de saúde, 
o acesso a ginásios e centros 
f i t n e ss ,  o p çõ e s  a l im e nt are s 
mais saudáveis, sem descurar o 
lado social que pode ser com-
batido com aulas de grupo or-
ganiz adas pela empresa,  são 
algumas das soluções tomadas 
pelas grandes multinacionais .  
rr

“este regime pode 
provocar alguma 
solidão ou moleza 
e, claro, cada um 
deve aplicar 
táticas que não 
comprometam a 
produtividade”
francisco lourenço
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Sorteio

Atribuição de 
lugares na feira
No próximo dia 28 junho, rea-

lizar-se-á na Sala da Assembleia 
sita na Câmara Municipal de Espi-
nho, um procedimento para atri-
buição por sorteio do direito de 
ocupação dos lugares de venda 
da Feira Semanal, de acordo com 
os seguintes horários:

Setor A - 10h00;
Setor B - 10h30;
Setor D - 11h00;
Setor E - 11h30. 

Até 2 de julho

Refeições e 
transportes 
com novas datas
A Câmara Municipal de Espi-

nho alerta que, “na sequência 
de algumas dif iculdades senti-
das na submissão das candida-
turas aos serviços promovidos 
pelo Município”, o prazo def ini-
do para as renovações das ins-
crições escolares foi alargado 
até ao dia 2 de julho.

As candidaturas aos serviços 
de Refeições Escolares,  AAAF 
(At iv idades  de Animação e 
Apoio à Famí lia),  Transpor te 
Escolar e CAF (Componente de 
Apoio à Família) para os alunos 
inscritos pela primeira vez no 
Ensino Pré-Escolar e 1.º Ciclo 
do Ensino Básico vão decorrer 
entre 20 de julho e 20 de agos-
to. MV

Obras

Juntas pelas ruas

A Junta de Freguesia de Sil-
valde em parceria com a Junta 
de Freguesia de Anta e Guetim 
avançaram com obras de pavi-
mentação no Bairro do Violas 
(Rua Capela dos Ramos). MV

REQUALIFICAÇÃO DA VIA

RUA 19 JÁ MOSTRA O NOVO LADO MAS 
NEM TODOS GOSTAM

A  requalificação da rua 19 
está já numa fase avança-

da e já é visível o novo trajeto 
mais.. .curvilíneo. Contudo, a 
mudança visual não agrada a 
todos.

“As ruas de Espinho foram sem-
pre conhecidas por serem para-
lelas e perpendiculares. Sempre 
em linha reta com excepção da 
rua 62. É assim há muitos anos 
e não entendo esta decisão em 
transformar a rua 19 numa via 
cheia de curvas”, contou-nos An-
tónio Rola enquanto observava a 
maquinaria pesada na rua 19. 

E tem isso essa mesma ma-
quinaria pesada que tem efe -
tivamente transformado a rua. 
À semelhança do projeto apre-
sentado já em 2020, a obra pa-
rece estar a ir de acordo ao que 
foi desenhado. Recorde-se que 
para além da renovação/substi-
tuição das condutas de água e 
saneamento, e águas pluviais, o 
projeto contempla a alteração 
do perf il das faixas de rodagem, 
mantendo as duas faixas de cir-
culação automóvel, por trajetos 
não retilíneos a partir da rotunda 
da Avenida 32 no sentido nas-
cente e a criação de uma ciclovia 
bidirecional com 2,50 metros de 
largura em toda a sua extensão 
(cerca de 1 quilómetro).

  

  “A RUA ERA RETA”

Por curiosidade, questiona-
mos António Rola se sabia des-
sas alterações antes das obras 
arrancarem. “Não. Vi nos jornais 
as imagens e os desenhos mas 
confesso que não tinha repara-
do”. Ao seu lado, José Mesquita 
também se mostrou surpreendi-
do pelo novo traçado: “não gos-
to nada disto. Se está assim no 
projeto inicial não deveria estar. 

A rua era reta e era assim que 
deveria continuar”, desabafou.

A empreitada desta obra foi 
adjudicada à Empresa M. Couto 
Alves, S.A. com um valor global 
de 1.774.665,61 euros e tem o 
apoio de Fundos Comunitários 
no âmbito do Programa NOR-
TE 2020. O prazo de execução 
da obra é de 365 dias, estando 
prevista a sua conclusão para 
o dia 31 de agosto de 2021.  
NO
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No âmbito da execução dos 
trabalhos referentes à obra de 
RECAFE – Requalif icação do Ca-
nal Ferroviário do Concelho de 
Espinho, a Câmara Municipal de 
Espinho avança que é necessá-
rio proceder à implementação de 
condicionamento de trânsito na 
Rua 8 entre a Rua 35 e a Rua 37.

Para permitir o fluxo normal de 
veículos será implementado um 
desvio de trânsito, que terá início 
no cruzamento da Rua 35 com a 
Rua 12 para os veículos que pre-
tendam deslocar-se para sul e para 
acesso à Estação Espinho-Vouga.

Para implementação do desvio 

NA RUA 8 ENTRE A RUA 35 E A RUA 37

CONDICIONAMENTO DE TRÂNSITO

será necessário inverter o senti-
do de trânsito no troço da Rua 12 
entre a Rua 35 e a Rua 37.

A inter venção terá uma du-

ração de aproximadamente 2 
meses ,  com término previs-
to para 31 de julho de 2021.  
MV
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1ª FASE DE INVESTIMENTO DE 80 MILHÕES DE EUROS

FORTERA QUER AVANÇAR COM A CONSTRUÇÃO DO 
ESPINHO BUSINESS CENTER ATÉ AO FINAL DO ANO

Depois de aprovada a proposta 
de reconhecimento estratégico 
para o empreendimento conheci-
do como Espinho Business Center 
pela Assembleia Municipal (com 
15 votos a favor, sete abstenções 
e dois votos contra), o grupo For-
tera pretende arrancar com a pri-
meira fase do projeto imobiliário 
de 80 milhões de euros composto 
por habitação, serviços, comércio 
e hotelaria.

Em comunicado, o grupo de 
capitais israelitas dá conta que 
o projeto recebeu já luz ver-
de da Assembleia Municipal de 
Espinho. Vai, assim, arrancar a 
primeira fase, correspondente à 
construção de 80 apartamentos, 
num investimento de 14 milhões. 
O desenho dos apartamentos é 

da responsabilidade do arquite-
to João Rodrigues, da JRCP, e a 
intenção é arrancar com a cons-
trução até ao f inal do ano

“Estamos muito contentes com 
o voto de confiança da Assem-
bleia Municipal, que representa 
as gentes de Espinho, que per-
cebeu que a melhor forma de 
mudar as cidades é criar fortes 
parcerias com investidores e, em 
conjunto, fazer grandes mudan-
ças”, destaca o CEO da Fortera, 
Elad Dror, que promete “imple-
mentar uma nova forma de viver 
nos edifícios”.

O objetivo da empresa, subli-
nha, é “criar um impacto dura-
douro nas cidades, que reformu-
le o modo de viver das pessoas”.  
MV

Prisão preventiva

Detido e teve de 
cumprir pena
A PSP deteve no dia 18, em Es-

pinho, um homem de 39 anos em 
cumprimento de um Mandado de 
Detenção e Condução, emanado 
pelo Tribunal Judicial da Comar-
ca de Aveiro, com o intuito de ser 
presente a interrogatório judi-
cial, na qualidade de arguido, por 
suspeita da prática de um crime 
de violência doméstica agravado 
e de um crime de coação agrava-
da, na forma tentada. No âmbito 
da referida diligência processual, 
foi decretada a medida de coa-
ção de prisão preventiva. MV

Material contrafeito

Apreensão na 
feira

Durante uma ação de fiscaliza-
ção aos vendedores ambulantes 
na Feira Semanal de Espinho, a 
PSP procedeu à apreensão de 
50 peças de vestuário, alegada-
mente contrafeitas, de marcas 
de renome, que se encontravam 
expostas para venda ao público. 
MV

Homem foi detido pela PSP

 Cortou a pulseira 
eletrónica
Um homem suspeito da práti-

ca do crime de diolência domés-
tica, resolveu cortar a pulseira 
eletrónica, para ir ter com a sua 
ex-companheira. A PSP de Es-
pinho foi alertada e conseguiu 
intercetar o suspeito. NO

Em Espinho

Conduzia sem carta
A PSP de Espinho deteve um 

homem de 32 anos por condu-
ção sem habilitação legal para 
o efeito. O homem f iscalizado 
conduzia um veículo automóvel 
ligeiro de passageiros. NO

COM A CAMPANHA “ESPE É SOLIDÁRIA”

ESPE VENCE CONCURSO INTERNACIONAL
A Escola Prof issional de Espi-

nho (ESPE) foi a vencedora na-
cional do concurso internacio-
nal que premeia boas práticas 
de inclusão social, integrado no 
projeto europeu MEDIS - Medi-
terranean Inclusive Schools.

A escola conquistou o primeiro 
lugar graças à campanha “ESPE 
é Solidária”, uma atividade que 
“une e mobiliza toda a comuni-
dade escolar para a angariação 
de produtos alimentares e bens 
de higiene pessoal e distribui-
ção a famílias carenciadas, uma 
iniciativa que se revelou de es-

pecial importância e impacto no 
contexto das graves dif iculdades 
sociais e económicas provoca-
das pela pandemia”, destaca a 
instituição.

O projeto MEDIS, f inanciando 
pelo programa Erasmus+, reúne 
estabelecimentos de ensino de 
Portugal, Espanha, Itália, Grécia, 
Chipre e Bulgária com o objetivo 
de reforçar e consolidar a coesão 
social, a educação intercultural e 
a língua local num quadro mul-
ti l ingue de migrantes recém-
chegados ao contexto escolar.  
MV Fo
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Pelos Bombeiros

Simulacro no Aeródromo
Os Bombeiros do Concelho de Espinho reali-

zaram um simulacro no Aeródromo de Espinho. 
A operação visou testar o plano de emergência 
do Aeródromo assim como a intervenção dos 
Bombeiros Voluntários do Concelho de Espinho 
numa aeronave que saiu fora da pista. Para 
a operação foi utilizado um veículo urbano 
de combate a Incêndios e uma ambulância de 
socorro. No total participaram 7 bombeiros no 
simulacro. MV
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CONCERTO A 22 DE JUNHO

FIME AVANÇA COM TRÊS MESTRES E TRÊS SONATAS

D epois do brilhante con-
cer to de Ian Bostridge 

no dia 19 de junho, o FIME aco-
lhe Frank Peter Zimmermann 
(violino) e Mar tin Helmchen 
(piano) no próximo dia 22 de 
junho.

O Festival Internacional de Mú-
sica de Espinho (FIME) apresenta 
um concerto dedicado a Ludwig 
van Beethoven, um dos maiores 
expoentes do Classicismo Vie -
nense.

Beethoven escreveu obras para 
Piano e Violino entre 1790 e 1812, 
um período de grande transfor-
mação na música. O recital apre-
sentado no FIME é dedicado ex-
clusivamente a estas obras, que 
se tornaram modelares no re -
pertório e inf luenciaram muitos 
compositores. Da simplicidade 
doméstica ao virtuosismo públi-
co, Beethoven cria atmosferas 
muito particulares, apresentadas 
no FIME por um duo de eleição: 
Frank Peter Zimmermann (violi-
no) e Martin Helmchen (piano)  

AS EXTRAVAGÂNCIAS DO 
BARROCO FRANCÊS

A corte francesa revolvia em 
torno da dança, cujo movimento 
regrado encarnava os constran-

gimentos sociais nos corpos em 
movimento. O programa do reci-
tal de 25 de junho, que junta dois 
dos mais criativos intérpretes da 
dita “música antiga” num contex-
to camerístico, apresenta danças 
francesas dos reinados de Luís 
XIV e Luís XV. Neles, músicos pro-
eminentes foram atraídos para a 
corte e desenvolveram uma ati-
vidade marcante. Instrumentos 
como o alaúde, a viola da gamba 
e o cravo destacaram-se tocando 
danças barrocas agrupadas sob o 
nome de Suite ou Ordre. A varie-
dade expressiva dá o mote para 
um recital que atravessa várias 
fases do Barroco francês, acom-
panhando uma transformação da 
música instrumental que, rapi-
damente, ultrapassou as frontei-
ras do Reino de França. As Ex-
travagâncias do Barroco Francês 
conta com  Jean Rondeau (cravo) 
e Thomas Dunford (alaúde), no 
concerto agendado para 25 de 
junho, às 21h00.

Recorde -se que os bi lhetes 
para o 47.º Festival Internacio-
nal de Música de Espinho es-
tão à venda de forma online e 
também no Auditório de Espi-
nho. Os sócios da Cooperativa 
Nascente,  com as quotas em 
dia,  terão direito a desconto.  
NO
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O tenor Ian Bostridge, o pianista Luís Duarte e o FIME Ensemble subiram a 
palco, sob direção do maestro Jan Wierzba, no passado sábado.

22 junho
21h00

Frank Peter 

Zimmermann 

(violino)

Martin Helmchen 

(piano)

25 junho
21h00

Jean Rondeau 

(cravo)

Thomas Dunford 

(alaúde)

Exposição

Há Rio e Mar, há Lixo para Transformar!

Numa parceria com a Lipor e a Câmara Municipal, decorrerá de 
22 a 25 de junho, a exposição itinerante interativa “Há Rio e Mar, há 
Lixo para Transformar!” em frente ao edíf icio da autarquia.

Este projeto integra o programa de atividades de educação am-
biental do Programa Bandeira Azul 2021.

Será instalada, diariamente, uma tenda à qual a comunidade em 
geral terá acesso a duas peças interativas – mesa (com o f ilme de 
Boas Práticas + o jogo “Corrida Limpa Praias”) e um mupi (Guia de 
Boas Práticas).  MV 

No FACE

“Intermitências 
Humanas”

Até dia 24 de julho estará 
patente no Museu Municipal 
de Espinho, a exposição “Inter-
mitências Humanas”, de Lina 
Carvalho. A artista plástica foi 
a vencedora do Grande Prémio 
da Bienal de Arte de Gaia em 
2021, que atribuiu o principal 
galardão à obra “Faith” (2020), 
de técnica mista sobre papel. 
MV

Na Biblioteca

É tempo de 
tricotar histórias

Dia 25 de maio a Biblioteca 
Municipal José Marmelo e Sil-
va acolhe mais uma sessão do 
“Tricotar Histórias”. “Cumprindo 
com todas as regras de seguran-
ça, voltamos a este espaço de 
encontro de pessoas que pra-
ticam tricot, crochet, ou outras 
técnicas de trabalho com agu-
lhas, conciliando com partilha 
de saberes, leituras e memó -
rias”, destaca a Biblioteca. MV
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concerto realiza-se dia 11 de Julho

 Francisco seabra e João belchior são 
dois amigos que partilham o palco

O centro Multimeios vai 
acolher o evento “dois 

amigos e um palco”, um con-
certo de Francisco Seabra ao 
piano e João Belchior na voz.

desde que se conhecem, estes 
dois amigos mantêm a tradição 
de, tempos em tempos, juntarem 
num palco a sua vontade de par-
tilhar música entre si e com o pú-
blico. tocam temas que gostam, 
conhecidos e desconhecidos, à 
sua maneira,  imprevista e por 
vezes improvisada. Mas sempre 
num tempo e tom certo. ao f im 
de três anos, este mesmo “proje-
to” que acontece…de quando em 
vez…o que torna o mesmo ain-
da mais especial, volta a ganhar 
vida, bem como as suas canções.

“dois amigos e um palco”, é um 
um concerto de Francisco sea-
bra ao piano e João Belchior na 
voz. a câmara Municipal explica 
que “dado que o setor cultural foi 
um dos mais afetados com a pan-

exposição

MaIlart.Pt #002 
no Face

“Mailart.Pt” é uma Mostra 
internacional rotativa de arte_
correio e suas derivações paten-
te do Fórum de arte e cultura 
de espinho, curada pelo artista 
Monsenhor enVide neFelibata 
da companhia teatro e Mario-
netas de Mandrágora.

“o objetivo deste projeto é 
promover e elucidar o público 
sobre esta forma de arte através 
de uma forte vertente pedagó-
gica” destaca a organização.

o artista selecionado para a 
terceira edição desta Mosta é 
John Foster (usa).

a exposição poderá ser visi-
tada até ao dia 31 de julho. MV

demia de covid-19, a autarquia 
procura assim, de forma segura, 
apoiar os artistas”.

as receitas da bilheteira, com o 
valor de cinco euros, revertem a 
favor dos artistas. o espetáculo 
realiza-se dia 11 de julho, às 18 
horas no centro Multimeios de 

espinho. 
os bi lhetes para o concer-

to podem ser  adquir idos no 
Face - Fórum de arte e cultu-
ra de espinho até ao dia 10 de 
julho ou no centro Multimeios 
de e spinho no própr io  dia .   
MV

no dia da cidade

museu celebrou 12 anos de vida
o Museu Municipal de espinho 

assinala o seu 12.º aniversário no 
passado dia 16 de junho.

Para assinalar a data, ao longo 
da semana de 14 a 19 de junho, 
decorreram visitas guiadas à ex-
posição permanente e foi lançada 
a Visita Virtual a 360º ao Museu.

no sábado, 19 de junho, a pro-
gramação contou com os seguin-
tes eventos: espetáculo “Grãos de 
areia” - uma criação em teatro 

de sombras do teatro e Marione-
tas de Mandrágora e dinamizado 
pelo serviço educativo do Fes-
tival Mar-Marionetas, que versa 
sobre temas da nossa história 
local;  Visita guiada à exposição 
“Palco das Marionetas”; of icina 
de exploração artística no âmbi-
to da 6.ª Bienal internacional de 
arte de espinho e inauguração da 
exposição “intermitências huma-
nas”, de lina carvalho. MV

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

PuB.

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
Jornal@mare-viva.pt

RUI 
ABRANTES

ADVOGADO
Rua 18 n.º 582 - 1.º Dt.º

4501-901 ESPINHO

Tlf: 227343811

Francisco Seabra e João Belchior novamente juntos para um concerto.
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Ginástica Ritmíca

9º Lugar para IoLanda 
Fernandes 

no passado dia 19 de junho, 
realizou-se o campeonato na-
cional da Liga Base, no alto dos 
moínhos, competição organiza-
da pela Federação Ginástica de 
Portugal que contou com a pre-
sença de 29 clubes.

nesta prova, participou a aca-
demista iolanda Fernandes, no 
escalão de Juniores e obteve o 
9º lugar em 43 ginastas, na clas-
sif icação absoluta.

no seu exercício de Fita obteve 

um 7º lugar em 43 ginastas e em 
corda classif icou-se em 9º lugar, 
também em 43 ginastas.

acaba assim a época individual 
para as ginastas da Liga Base e 
inicia-se a época de conjuntos 
para estas ginastas.

nos próximos dias 10 e 11 
de julho realizar-se -á o cam-
peonato nacional  da 1ª Divi-
são para os escalões de ini -
c i a d as ,  J u ve n is  e  J u n i o r e s .  
Mv
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cicLismo

na pedaLada da vItórIa

carlos martins do Grupo Des-
por tivo “a Ronda” esteve em 
excelente plano no Granfondo 
senhora da Graça que realizou-
se no f im-de-semana passado na 
zona de mondim de Basto culmi-
nando com a subida ao monte 
Farinha.

c o m  o  t e m p o  f i n a l  d e 
3h20m53s, o ciclista guetinense 
foi o décimo classif icado da geral 
e o quarto melhor em Elites mas-
culinos terminado a difícil prova 
a três minutos do vencedor.

“Brilhante a prestação de car-
los martins, um dos mais recen-
tes reforços da nossa equipa 
de cicl ismo neste Granfondo 
marcado pelas condições clima-
téricas adversas e que juntou 
cerca de duzentos inscritos de 
vários pontos do país.”,  destaca 
a secção do clube de Guetim. 
Mv

 Iolanda Fernandes representa a Académica no Campeonato Nacional.

voleibol

e vão quatro em quatro
começam a faltar adjetivos para o campeonato que a associação 

académica de Espinho está a realizar. na Fase dos Primeiros do 
campeonato nacional da 2ª Divisão, os academistas venceram o 
condeixa por 0 -3 e somaram a quarta vitória em outros tantos en-
contros. a liderança pertence à aaE e f icam a faltar seis encontros 
para voltar aos grandes palcos.

Recorde-se que nesta última fase, onde seis equipas se defron-
tam a duas voltas, o primeiro e o segundo classif icados sobem 
diretamente à 1ª Divisão. o primeiro classif icado é considerado 
campeão. Mv
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Carlos Martins.

Fo
to

: D
R

BaDminton

com o pescoço repLeto de 
medaLhas 

no passado sábado, dia 19 de 
junho, a secção de Badminton da 
aaE jogou em casa ao participar 
na 2.ª Jornada nacional não se-
nior – Zona norte, disputada na 
nave Desportiva de Espinho.

começando pelos mais novos, 
ou seja, no escalão de em sub-
13, ana Francisca costa, martim 
neto silva, t omás Dias Rodri-
gues e Vitória oliveira Ferreira 
estiveram em destaque na com-
petição ao venceram provas tan-

to em singulares como pares do 
mesmo sexo e também em pares 
mistos.

no domingo foi  a  vez dos 
mais velhos entrarem em ação 
com os academistas Henrique 
cos t a ,  Pe dro Pere i r a  Ro dr i -
gues, ana Rezende Vitó, nuno 
oliveira magalhães inês alves 
Pardilhó e inês sampaio Lorga, 
a  conquistaram por sete ve -
zes, no total,  o segundo lugar.  
Mv

Academistas conquistaram vários pódios

Fo
to

: D
R



 Maré desportiva 22 Junho, 2021 12
natação - I torneIo 1ª Braçada

três Pódios e 22 recordes Pessoais

o s nadadores tigres Flora 
Brabetz, Leonor passos 

e ricardo Ferreira subiram ao 
pódio no i torneio 1ª Braçada 
em vagos.

no domingo passado, os Gru-
pos a e B da secção de natação do 
Sporting Clube de espinho parti-
ciparam no I torneio 1ª Braçada. 
este foi um torneio organizado 
pela anCnP - associação de na-
tação Centro norte de Portugal e 
realizado nas Piscinas do Colégio 
da nª Srª da apresentação, em 
Calvão - Vagos. o Sporting Clube 
de espinho esteve presente com 
11 nadadores (7 masculinos e 4 
femininos).

a classif icação foi realizada por 
escalão nos Masculinos Cadetes 
B nascidos em 2010 e 2011 e Ca-

detes C nascidos a partir de 2012. 
nos Femininos Cadetes B nasci-
das em 2011 e 2012 e Cadetes C 
nascidas a partir de 2013. neste 
tipo de prova a principal preocu-
pação dos treinadores é medir a 
evolução técnica de nado des-
tes nadadores desde o início da 
época e avaliar os nadadores em 
contexto competitivo.

em destaque estiveram os na-
dadores Flora Brabetz, Leonor 
Passos e ricardo Ferreira, por te-
rem alcançado lugares de pódio, 
em provas que participaram. Le-
onor Passos (Cadete B 2011) f icou 
em 1º lugar nos 50m Livres e em 
6º lugar nos 50m Costas. Flora 
Brabetz (Cadete B 2012) classif i-
cou-se em 1º lugar nos 25m Li-
vres e 9º lugar nos 50m Costas. 
ricardo Ferreira (Cadete C 2012) 

Hóquei em patins

aae isolada no 
segundo lugar
a associação académica de 

espinho continua a mostrar es-
tar num excelente momento de 
forma e mantém-se na luta pelos 
lugares da subida.

desta vez, em encontro dis-
putado em espinho, os mochos 
venceram a equipa B do FC Por-
to por 9-6 em encontro a contar 
para a décima nona jornada. a 
académica tem agora 46 pontos 
e está no segundo lugar isolada. 
a liderança continua a pertencer 
ao SC Marinhense com 56 pontos 
mas mais um encontro disputa-
do.

Para a semana há jogo, nova-
mente em casa, frente ao lanter-
na vermelha HC Mealhada. Mv
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obteve o 2º lugar nos 50m Costas 
e o 7º lugar nos 50m Livres.

 no f inal da competição foram 

batidos 22 recordes pessoais e 
alcançados 3 lugares de pódio.  
Mv
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natação - III torreGrI

tigres regressaram de vagos com 
muita Praza e bronze

N o iii torregri, o sporting 
Clube de espinho con-

quistou quatro pódios e somou 
70 recordes pessoais

no f im-de-semana passado, a 
equipa de cadetes da  secção de 
natação do Sporting Clube de es-
pinho participou no III  torregri. 
este foi um torneio organizado 
pela anCnP - associação de na-
tação Centro norte de Portugal e 
realizado nas Piscinas do Colégio 
da nª Srª da apresentação, em 
Calvão - Vagos.

estiveram presentes 140 na-
dadores em representação de 
14 clubes. o Sporting Clube de 
espinho esteve presente com 14 
nadadores (8 masculinos e 6 fe-
mininos).

os destaques da competição 
foram os nadadores afonso Mon-
teiro, antónio neves, Francisca 
Branco e Inês Borges, por terem 
alcançado pódios em provas que 
participaram. afonso Monteiro 
(Cadete a) f icou em 2º lugar 
nos 100m Mariposa e 4º lugar 
nos 200m estilos, 100m Costas 
e 800m Livres. Francisca Bran-
co (Cadete a) obteve o 2º lugar 

nos 100m Mariposa, 8º lugar nos 
200m estilos e 100m Costas e 9º 
lugar nos 800m Livres. antónio 
neves (Cadete B) obteve o 3º lu-
gar nos 100m Livres, 4º lugar nos 
50m Mariposa e 100m estilos e 
5º lugar nos 400m Livres. Inês 
Borges (Cadete B) f icou em 3º lu-
gar nos 50m Mariposa, 4º lugar 
nos 100m Costas, 5º lugar nos 
100m Livres e 6º lugar nos 100m 
Bruços.

no f inal da competição, foram 
alcançados 4 pódios (dois de pra-
ta e dois de bronze) e batidos 
70 recordes pessoais (incluindo 
tempos parciais). Mv

Afonso Monteiro (Cadete A) ficou em 
2º lugar nos 100m Mariposa 

Francisca Branco (Cadete A) obteve o 
2º lugar nos 100m Mariposa

António Neves (Cadete B) obteve o 
3º lugar nos 100m Livres
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RUI BORGES É O NOVO TREINADOR DOS TIGRES

Fo
to

: D
R

Novo treinador representou o Mirandela na época passada.

N ova substituição no Sp. 
Espinho. Rui Borges vai 

ocupar o lugar de Bruno China 
como treinador principal dos 
tigres.  

O Sporting Clube de Espinho 
já está a preparar a temporada 
2021-2022 e as mudanças come-
çaram logo na equipa técnica. 
Depois da substituição de Bru-
no China para o lugar de João 
Ferreira, é agora altura de Rui 
Borges assumir a função como 
técnico principal dos vareiros.

O treinador de 34 anos esteve 
ao serviço do Mirandela na tem-
porada anterior levando os alvi-
negros à Fase de Acesso à Liga 3, 
terminando no quarto e último 
lugar da série 2.

Quanto ao novo desaf io, Rui 
Borges af irma que “o Sp. Espinho 
é enorme e eu quero uma equipa 
com raça à imagem do clube”.

CARLITOS DEIXA OS TIGRES

E para ter a tal  equipa com 
raça,  Rui Borges terá natural-
mente de efetuar  remodela -
ções.  Embora os dados sejam 
efetivamente poucos já há po-
sições tomadas. A primeira diz 
respeito a Carlitos. O capitão de 
35 anos está de saída: “Chega ao 
f im a minha ligação desportiva 
com o grande Sporting clube de 
Espinho”, anuncia na sua rede 
social. “Compromisso, lealdade, 
paixão e suor foram sempre as 
coisas mais importantes que dei 

ao clube. Joguei, fui feliz, passei 
os meus últimos 7 anos dentro 
desta casa, mas a minha história 
com o clube é muito mais do que 
7 anos. Escrevi a minha história 
no Sporting Clube de Espinho, 
os anos poderão passar mas a 
história ninguém apagará! Saio 
com a certeza que deixarei sau-
dades!”, destaca Carlitos. O avan-
çado agradece ainda a todos “os 
que ao longo destes anos foram 
importantes na minha caminha-
da ao serviço do clube. Acredito 
que tenha passado à geração 
mais nova o espírito da raça va-
reira,  o que é ser do Spor ting 
Clube de Espinho”.

Quanto à experiência de sete 
anos de tigre ao peito, o espi-
nhense destaca que “ter sido 
capitão pelo clube fez de mim 
uma pessoa feliz ,  fez-me acre-
ditar que sonhos são possíveis 
quando acreditamos neles. Leva-
rei comigo o clube na memória e 
no coração. A todos os adeptos 
do clube, um muito obrigado por 
tanto apoio. Acreditem mesmo 
que vocês são a maior força que 
o clube tem! Serei sempre um 
de vós!”.

Quanto ao futuro: “continuarei 
agora a minha caminhada, estou 
motivado e acredito que poderei 
ser ainda muito feliz a fazer o 
que mais gosto, jogar futebol!”, 
destaca Carlitos.

MEXIDAS NA FORMAÇÃO

As novidades não se f icam 

apenas pela equipa principal. O 
Sporting Clube de Espinho anun-
ciou o ex-atleta do clube e atual 
treinador da equipa de sub-15, 
Paulo Campos, como o novo di-
retor técnico da formação. “O 
SC Espinho agradece ao diretor 

técnico anterior, Nelson Capela, 
toda a sua dedicação e compe-
tência numa fase essencial do 
departamento, que obteve a cer-
tif icação da FPF como entidade 
formadora de 4 estrelas”, revela 
o clube vareiro. NO

VOLEIBOL

NUNO COELHO RENOVA PELO SP. ESPINHO

N uno Coelho renovou pe-
los tigres. É também cer-

to que o técnico vai continuar 
a contar com José Pedro Mon-
teiro e Luís Godinho.  

A próxima temporada ainda 
está longe mas o Sp. Espinho já 
está a arrumar a casa. Tal como 
vançado em tempor oportuno 
pelo jornal Maré Viva, o projeto 
de Nuno Coelho não se f icava 
apenas por uma temporada. As-
sim, o técnico vai continuar no 
comando técnico da equipa tal 

como avançou o clube nas suas 
redes sociais.

Mas as novidades não se f icam 
por aqui. O distribuidor Luís Go-
dinho já renovou e vai jogar pelo 
segundo ano consecutivo de ti-
gre ao peito.

Curiosamente também para a 
mesma posição, o capitão José 
Pedro Monteiro voltou a dizer 
“sim” ao clube vareiro e vai atuar 
de preto e branco por mais uma 
época.

Quanto a saídas está apenas 
conf irmada a de Robinho.MV Fo
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Carlitos já não é jogador do Sp. Espinho.
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FICHA TÉCNICA

Estatuto Editorial:
 O Maré Viva, enquanto propriedade de 
uma Cooperativa de Ação Cultural e Jornal 
de carácter regional, propõe-se:
- Noticiar de forma independente, objetiva 
e isenta, todos os factos importantes da 

vida política, social, cultural e desportiva 
regionais;
- Dar um especial ênfase a todas as 
manifestações de caráter cultural, 
procurando, com a respetiva divulgação, 
contribuir para o fomento cultural da 

região;
- Defender sempre, de forma intransigente, 
os princípios constitucionais da República 
Portuguesa, procurando, desse modo, 
contribuir para que sejam alcançados os 
grandes desígnios nacionais;

-  Respeitar os princípios deontológicos 
da imprensa e a ética profissional, de 
modo a não poder prosseguir apenas fins 
comerciais, nem abusar da boa fé dos 
leitores, encobrindo ou deturpando a 
informação.

JUNHO

I A B C D E F G

22 23 24 25 26 27 28 29

A - Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352 
B - Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331
C - Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250
D - Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320        
E - Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092
F - Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482

G - Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409
H - Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388  
I - Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444

DIAS

Até 24 de julho
FACE
Exposição “Intermitências 
Humanas” de Lina Carvalho

Até 31 de julho
Biblioteca Municipal
Exposição “AQUI, ‘AQUI” - 
TRASHPO

22 a 25 de junho
Praça Dr. José de Oliveira 
Salvador 
Exposição interativa “Há 
Rio e Mar, Há Lixo para 
Transformar!”

22 junho
21h00 - Auditório Espinho
Concerto com Frank Peter 
Zimmermann e Martin 
Helmchen

25 junho
21h00 - Auditório Espinho
Concerto com Jean Rondeau 
(cravo) e Thomas Dunford 
(alaúde)

26 de junho
Local e hora a definir
Workshop de Sand-Art com 
Bruno Maurício

26 de junho
21h00 - Auditório Espinho
Conceto com Richard Bona & 
Orquestra de Jazz de Espinho

3 de julho
21h00 - Auditório Espinho
Yamandu Costa convida Luís 
Guerreiro e Martín Sued

Contactos úteis
Atendimento ao Idoso  - 227 335 872
Biblioteca Municipal  - 227 335 869
Bombeiros do Concelho de Espinho - 22 732 82 75
Câmara Municipal de Espinho  - 227 321 256
Espaço do Cidadão Espinho/Silvalde - 227 335 892
Espaço do Cidadão Anta/Guetim  - 227 335 890
Espi-Táxis - 227 313 957
Fórum de Arte e Cultura de Espinho  - 227 321 256
IEFP de Espinho - 22 098 9530
Loja de Turismo  - 224 901 316
Piscina Balneário Marinho  - 227 344 179
Piscina Municipal  - 227 335 868
PSP de Espinho - 22 733 0420
Segurança Social - 300 502 502

ÚTEIS
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correio do leitor

convocatória

AssociAção dos Antigos Alunos dAs 
EscolAs dA FEirA E dA tourAdA

AssEMBlEiA gErAl ordinÁriA

conVocAtÓriA

Porque devido à pandemia COVID-19 não foram levadas a cabo as 
Assembleias Gerais de Dezembro/2020 e Março de 2021, Baseado 
no Capitulo IV, nos termos do ponto 16 dos Estatutos, convoco 
uma Assembleia Geral Ordinária para o dia 25 de junho de 2021 
(sexta-feira), pelas 15h30, no auditório do FACE (antiga Fábrica de 
Conservas Brandão Gomes) em Espinho, com a seguinte Ordem de 
Trabalhos:

1 - Leitura e votação da Ata referente à última Assembleia Geral;
2 - Aprovação do Programa de Atividades para o ano 2021;
3 - Análise e votação do Relatório de Contas referentes ao 
exercício de 2020, com o respectivo parecer do Conselho Fiscal;
4 - Eleição dos Órgãos Sociais para o biénio 2021-2022;
5 - Tomada de Posse dos Órgãos Sociais Eleitos;
6 - Discussão de quaisquer assuntos de interesse para a nossa 
Associação.

Nota: a reunião terá o seu início à hora acima indicada, caso estejam 
presentes sócios em número igual ou superior à maioria dos sócios 
no pleno gozo dos seus direitos. Se tal não acontecer, a assembleia 
funcionará, qualquer que seja o número de sócios presentes, meia 
hora depois da hora acima indicada. Existirão condições para que 
a assembleia se realize respeitando as distâncias entre os sócios 
estabelecidas para o distanciamento social legalmente definido.

Espinho, 11 de junho de 2022

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral
Joaquim Moreira Patela

Pub.

Ciclovia, estacionamento ou passeio?

É um daqueles casos que o provérbio bate certo: o que nasce torto tarde 
ou nunca se endireita. antes das obras a ciclovia na rua 23 foi largamente 
utilizada como estacionamento. aliás, apenas por altura do mundial de 
futebol de praia é que as autoridades andaram a multar diariamente as 
viaturas. agora, com novas obras, a ciclovia deixou de existir e o passeio 
f icou mais largo. Mas pelos vistos os vícios antigos são muito difíceis de 
ultrapassar e aquele local é outra vez utilizado como estacionamento. 
creio que todos já sabem a solução final para isso não tornar a aconte-
cer: colocar mecos de ferro como aquelas que abundam por aquela zona. 
anexo uma foto para todos entenderem o que estou a falar.

 
ana pinto

entrevista do adeus

Fiquei muito agradada e surpreendida com a entrevista ao presidente da 
câmara Municipal de espinho na edição anterior do Maré viva. as perguntas 
foram diretas e tentaram compilar o máximo de informação ao longo dos 
12 anos de mandato. ainda assim, considero que podiam ter sido efetuadas 
outras questões como o estado financeiro da câmara Municipal e algumas 
pergunta relacionadas com o covid-19.

Maria Correia

rua 19

a rua 19 está a f icar não só de cara mas também de corpo lavado. a traça 
dominante das linhas retas já não existe. até concordo com as curvas pois vai 
ajudar a diminuir a velocidade. as ciclovias já sabemos que terão pouco uso 
mas se esse é o mal necessário para haver ruas e saneamento novos, venham 
elas. resta que os condutores passem a ter atenção redobrada e cuidados extra 
na condução. ainda não sei como vai funcionar a circulação de pesados mas, 
tendo em conta as novas ruas, deveria ser impedida a circulação de pesados 
nessas mesmas vias.

      pedro Maia

a SUa opinião ConTa 
Todos temos opinião e o Maré Viva gosta de a conhecer. 
Faça-nos chegar os seus textos pelo email: jornal@mare-viva.pt
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